

Diciembre es un buen momento para reflexionar sobre los logros del año próximo a finalizar y para mirar hacia adelante, hacia el futuro. Con el esfuerzo de todos los miembros de la Junta Directiva y el respaldo de los asociados, hemos logrado algunas cosas que nos parecen importantes; sin embargo, las tareas que tenemos pendientes para el próximo año demandarán de nosotros un mayor esfuerzo y sacrificio, que haremos gustosamente por el bien de la especialidad y de nuestra Asociación. Son muchos los frentes que nos mantendrán ocupados y esperamos seguir contando con la participación de los asociados.

El próximo congreso nacional que celebraremos en Cartagena en noviembre del 2005, en el Hotel Cartagena Hilton, es el mayor reto de las actuales Juntas Directivas de las asociaciones del aparato digestivo. Con base en la información presupuestal suministrada por el equipo de tesoreros, liderado por el doctor Luis F Pineda, será el congreso más costoso hasta ahora realizado. Todas las asociaciones están trabajando como un verdadero equipo para enfrentar los retos de este evento especial. Las diferentes modalidades de las presentaciones científicas están siendo discutidas con mucho detalle y de manera oportuna las haremos conocer cuando hayan sido aprobadas, así como el programa, que aspiramos tenerlo en el primer trimestre del próximo año. Aviatur será la operadora oficial del congreso y desde ya ha separado habitaciones en diferentes hoteles de la ciudad, de tal manera que rogamos a nuestros asociados tener en cuenta la información que al respecto daremos a conocer muy pronto, para que oportunamente separen sus respectivos hoteles según sus preferencias. Que sea una magnífica ocasión para salir con sus familias. ¡No olviden que Cartagena es patrimonio histórico de la humanidad y una de las mejores ventanas de Colombia hacia el mundo!

Se está discutiendo hacer por primera vez un "logo-símbolo" que identifique el evento y permita su mayor difusión a nivel nacional. Si bien el liderazgo del Congreso lo lleva Gastroenterología, la responsabilidad es de las cuatro asociaciones y por ello están trabajando unidas con mucho entusiasmo, aportando sus valiosas ideas y asumiendo sus tareas. Cada una está haciendo contactos para traer profesores extranjeros que tendrán el mayor número posible de presentaciones. La gran experiencia de los presidentes, secretarios y tesoreros de cada asociación, será definitiva para hacer una buena organización del evento. Este año estamos

muy entusiasmados con los trabajos de investigación y esperamos que todos traigan sus experiencias ya que esa producción le da mucho realce y brillo al Congreso. Así como en los festivales folclóricos los diferentes compositores muestran sus más recientes producciones, en los congresos médicos los investigadores también dan a conocer los resultados de sus trabajos, que tendrán en este Congreso un segmento especial como estímulo a los colegas que en medio de tantas dificultades no desfallecen y continúan realizando trabajos, producto de la convicción de que el médico de hoy no solamente trabaja en asistencia sino que tiene espacios para investigar aun con los inexistentes o precarios (en el mejor de los casos) recursos. Lamentablemente, el subdesarrollo económico crea un círculo vicioso que impide hacer grandes realizaciones. Los que permanentemente están leyendo las publicaciones periódicas, coinciden en que la capacidad para ingeniar, descubrir y hacer grandes realizaciones, no es patrimonio (afortunadamente) de áreas geográficas o familias predefinidas ya que las cualidades intelectuales "han sido esparcidas al azar" y todos los seres humanos tienen la capacidad para hacer grandes transformaciones. Es tan cierto que las potencialidades no son patrimonio de nadie, que en los países desarrollados la mayoría no son científicos. Recientemente, le escuchamos a un colega que en una reunión internacional ¡sólo asistió él a la presentación de revisiones sistemáticas del grupo Cochrane, a pesar de haber más de 2.500 asistentes!

No elegimos nacer en un continente con tantas dificultades pero sí elegimos continuar intentando hacer cosas y no renunciar a nuestras responsabilidades y hacer caso omiso de las permanentes voces de pesimismo. Por ello queremos estimular a los grupos que hacen investigación y publicaciones, a que lo sigan haciendo a pesar de tanto mal pronóstico. La revista, el Congreso, los portales de internet de las diferentes asociaciones, los boletines y las revistas internacionales, tienen sus páginas abiertas. Cada vez que un compatriota hace cosas positivas dentro o fuera del territorio nacional, a muchos se nos exalta la "Colombianidad". Queridos colegas, queremos seguir viendo sus producciones. A todos los que han sometido sus artículos para ser publicados en nuestra Revista, se lo agradecemos. Coherentes con ese esfuerzo de los autores, en la dirección editorial se está luchando para seguir subiendo en la categoría de indexación de la Revista. Así mismo, les recordamos que los

concursos de cada asociación esperarán este año el mayor número de participantes.

Queridos colegas, de manera muy sincera deseo que en sus hogares y en los de sus familiares, estas festividades de diciembre sean de mucha alegría, paz, reconciliación y felicidad, y que el próximo y

todos los años de sus existencias sean colmados de prosperidad, salud y permanente felicidad.

William Otero R.
Presidente Asociación Colombiana
de Gastroenterología